

"Basta ya de terror. Basta ya de crímenes estúpidos que pueden caer sobre nosotros mismos. Basta ya de trabajar en la sombra de la noche. Basta de tácticas de linde con detenciones arbitrarias. Basta de fanfarronear de revolucionarios, al socaire de hechos delictivos. La obra de la Revolución exige mayor ferocidad y mayor escepticismo. Hay que trabajar sin descanso en la retaguardia y frente al espionaje; pero no guiados por el capricho o la mala pasión, sino dando cuenta de esos trabajos a los organismos responsables, que son los que en cada caso han de decidir y juzgar.

Hay que tener en cuenta los muchos factores que concurren a una situación como la que ahora atraviesa España. Con la Revolución simpática gran parte del pueblo que sin ser específicamente obrero es un colaborador en el trabajo de la vida nacional: el pequeño comerciante, el industrial modesto, el intelectual, la clase media, en fin, y a esta gran masa de ciudadanos honrados, incorporados definitivamente al movimiento proletario de España, no se les puede asustar y distanciar de nosotros con fechorías cuyo calificativo no queremos emplear ahora.

Quisiéramos no tener que volver a insistir sobre este tema. Nos amarga hacerlo. Pero sepan los que proceden mal que nos revolveremos contra ellos cuantas veces sea necesario si no se enmiendan y acaban con su actuación vituperable, de lo que sale mal parada en primer término la Revolución esta hermosa Revolución que tiene a sus rectores responsables y por ende su asiento en la Historia, como uno de los fastos más trascendentales de ella misma."

De "Solidaridad Obrera".

El Consejo Nacional de Defensa

Barcelona.—"¿Por qué no se constituye en Madrid el Consejo Nacional de Defensa?", pregunta "Solidaridad Obrera".

Ha pasado el plazo—agrega—concedido por el Pleno de Regionales de la C. N. T., y ante el peligro de la región castellana, en Madrid hay que tomar las mismas determinaciones que en Barcelona.

Recuerda que la Cataluña confederal de la sublevación en los primeros días ahora ayudará a Madrid, punto neurálgico de la lucha, pero que a cambio de esa colaboración es preciso que se establezca el órgano que recoja el ambiente de la calle y de los frentes.

Y termina diciendo: "Emplazamos a los socialistas y a la U.G.T. para que se constituya en Madrid el Consejo Nacional de Defensa.

El campo

Barcelona.—"La Veu de Catalunya" dice en su editorial que no hay que olvidar al campo.

Todos contribuyen en esta lucha—añade—. El obrero del campo es un productor como el de la ciudad, y tan importantes son sus artículos alimenticios como la industria de guerra.

El campesino es sagrado como lo es el industrial.

Si el campesino se viera hecho un paria de la revolución, sentiría un desahucio tremendo.

Hay que prestar al campesino la máxima atención.

SUBDELEGACION DE HACIENDA

AVISO
MORATORIA PARA EL PAGO DE CONTRIBUCIONES

Por Decreto de 23 de los corrientes se concede una moratoria hasta el día 10 del actual para satisfacer sin recargos de apremio las contribuciones e impuestos del Estado de los tres trimestres del año en curso. Al hacer pública la concesión de este beneficio a los contribuyentes se espera de todos ellos en general que se den cuenta de que con sus aportaciones contribuyen primordialmente a la defensa del régimen contra el fascismo.

Cartagena 2 de octubre de 1936.
El Subdelegado de Hacienda.—Celestino Salvadó Fortuny.

La nota del Ministerio de la Guerra

Madrid.—La nota radiada esta tarde a las 3 lesde el Ministerio de la Guerra, dice:

Frentes Norte y Noroeste.—En Asturias, la aviación y la artillería leales ha atacado hoy a Oviedo con eficacia.

En el resto de la provincia hay tranquilidad.

Frente de Aragón.—En el sector de Caspe nuestras tropas se fortifican.

Los rebeldes hicieron fuego de cañón sobre el sector de Caspe.

En el sector de Bujaraloz una columna enemiga intentó un avance, siendo contrinidos por los leales, replegándose aquella.

En el sector de Sigüenza los leales iniciaron un ataque, actuando la aviación y la artillería republicanas que apagaron los fuegos de las posiciones enemigas, causando muchas víctimas.

Frente del Sur.—En Bujalance, nuestras tropas avanzaron tres kilómetros en dirección a Castro del Río.

El enemigo atacó Cerro Muriano.

El ala derecha de las leales contrinató causando al enemigo muchas bajas y cogiéndole abundante material.

Frente del Centro.—En Somosierra, sin novedad.

En Cercedilla hubo tiroteos, sin consecuencias.

En Navalperal y San Bartolomé de Pinares, no se combatió hoy.

En los demás frentes, sin novedad.

Movilización general

Barcelona.—"El Diario del Comercio" dice que estamos ante una lucha larga y cruel que no hemos provocado y es necesario que todos ayudemos por darle fin a favor de la República.

Por lo tanto—agrega—la movilización general decretada por el Consejo de la Generalidad, hay que recibirla como un mal menor, pues es muy cómodo confiar en los milicianos que luchan en beneficio de todos.

Hay que tener en cuenta que se pelea contra un enemigo militar y ha de oponersele otro ejército igual.

Hay que vencer o morir. La movilización no debe asustar.

Tenemos ahora que hacer aún más de lo que se pueda, cosa que, después de todo, es natural y obligada en un pueblo que lleva siglos luchando por su libertad.

TRAJES GARTHAGO

Comportamiento de la C. N. T. en Barcelona, Valencia y Cartagena

Madrid.—La Comisión ejecutiva de la U. G. T. en su reunión semanal ha dado cuenta de importantes acontecimientos.

Se acordó en vista de la conducta observada por los camaradas de la CNT de Barcelona, Valencia y Cartagena, enviarles una carta felicitándoles sobre el particular.

La importancia de Madrid

Barcelona.—"Trabajo", órgano de los trabajadores de la ciudad y el campo dice que el enemigo va contra Madrid, con el material que dispone facilitado por países fascistas.

Agrega que hay que reconocer la importancia política e internacional de Madrid por lo cual este no ha de quedar a la defensa sino en plan de ataque.

Advierte que la libertad de Madrid es la de España y que el Consejo de la Generalidad ha de darse perfecta cuenta de lo que representa Madrid para Cataluña.

La Sdad. de Naciones

Ginebra.—Se reunió la asamblea

El representante de México dijo que su país participará en los trabajos de la Asamblea y se lamentó de que se aplacen las resoluciones jurídicas en lo que se refiere a los sucesos de España.

Para los trabajadores españoles

Moscú.—La colecta de fondos entre los trabajadores rusos para socorrer a sus compañeros españoles, asciende a la suma de catorce millones de rubios.

Moscú, Leningrado y Ucrania han contribuido con más de dos millones cada una.

COMANDANCIA MILITAR

Cumplimentaron a S.E. el teniente coronel de Infantería don Gregorio Verdú Verdú; Comandante de Infantería don Federico Rivaduga; teniente de Infantería don José Puig Campillo, jefe de Milicias UGT, don Francisco Rubio, Comisión de Milicias Antifascistas.

MILICIAS POPULARES

Oído el rumor de que los profesores que componen la Banda Miliciana, cobran por los festivos a que acuden, he de hacer constar en honor a la verdad que hasta ahora no han percibido por ningún concepto el mínimo pago. Los profesores que forman la Banda Miliciana de este Cuartel General de Milicias Populares.

Lo que comunico para dejar bien sentado lo expuesto Salud y República.

Cartagena 2 de octubre de 1936
El Delegado, JOSE FERNANDEZ PELLICER

Noticias de todos los frentes

Madrid.—El parte de guerra dado anoche a las 10, dice así:

En Vizcaya nuestra artillería cañonea las avanzadas enemigas disolviendo sus concentraciones.

La aviación leal realizó vuelos sobre Alava y al norte de la provincia de Burgos, con buenos resultados.

En el sector de Barbastro continuamos el avance victorioso en dirección Norte y Noroeste, retrocediendo el enemigo que abandona sus murallas y material, en abundancia.

Siguen las deserciones en las filas fascistas.

En el sector de Caspe la aviación republicana ha operado eficazmente.

Realizamos algunos ataques de sorpresa entre las posiciones enemigas, capturando cañones y ametralladoras y fusiles.

Montoro y Carpio fueron atacados ligeramente por la aviación fascista, que fué ahuyentada por nuestros cazas.

En el sector de Alcalá la Real nuestras milicias contuvieron los reiterados ataques de los fascistas.

En el sector de Iznalloz y Guadix cañoneamos a los rebeldes, actuando la aviación toda la tarde.

En Navalperal y San Bartolomé de Pinares, los leales rechazaron con éxito dos intentos de ataque de los fascistas.

Nuestra artillería los castigó duramente, impidiéndoles avanzar.

La infiltración enemiga en el ala izquierda de este sector, la cortaron las ametralladoras, ocasionando grandes bajas.

Barcelona.—El parte del Consejo de Defensa, señor Sandino, dice:

Bombardéose fuertemente Huesca, Zueca, una concentración enemiga en Verdiguera y otras en el sector de Jaca.

Realizamos movimientos de fuerzas, preparatorios de operaciones.

Una frase

Barcelona.—"La Vanguardia" recoge la siguiente frase de un periódico madrileño: "Estamos en potencia de ganar la guerra porque hemos visto por un momento que la podríamos perder".

Esta frase se refiere—agrega—a los éxitos del enemigo en el sector del Tajo.

Y añade: "La guerra es lo primero, porque sino se gana... ¡ay de los vencidos!"

Después, refiriéndose a la revolución, dice: "Si la revolución no se gana en las trincheras, ya no se podrá ganar en parte alguna."

Importantes acuerdos de una Asamblea

Valencia.—El Gobernador y las autoridades celebraron una reunión, tratando la cuestión del orden público, a fin de llegar a la práctica los acuerdos adoptados por el Comité Popular.

Las conclusiones aprobadas ayer en la Asamblea celebrada en el teatro Principal, son:

Intensificar hasta el máximo la ayuda a Madrid, en hombres, armas y víveres.

Establecer el cupo obligatorio de un 5 por 100 por cada población, y trabajar este cupo dentro de la posibilidad de cada pueblo.

Acibir a los refugiados.

Condenar como fascistas a todos los elementos que realicen atropellos y actos de pillaje.

Unificar la acción de todos los Comités locales, bajo la autoridad del Comité de Valencia y del Gobernador Civil.

Orientar la producción y exportación valencianas en forma cooperativista.

La realidad del momento

Barcelona.—"La Publicitat" dice en su fondo que el Comité Central de Milicias antifascistas ha comprendido la realidad del momento presente, al orientar sus actos hacia la coordinación y la disciplina.

Agrega que el pueblo pensaba en la paz y no en la guerra, y por eso no estaba preparado para ésta.

Termina diciendo que se evita las improvisaciones.

Hablar claro

Barcelona.—Dice "La Batalla" que la Prensa de Madrid dice que hay que hablar claro sobre los problemas de la guerra, refiriéndose a la militarización de las milicias.

Y agrega: "No somos tan dogmáticos para no ver lo que exigen las circunstancias, pero tampoco creemos que haya que convertir en un ejército regular a las milicias".

Una declaración de Alvarez del Vayo

París.—La Embajada de España ha hecho pública una declaración del ministro de Estado español, señor Alvarez del Vayo.

Hace ésto resaltar la presencia en el Gobierno español, de una personalidad católica, nacionalista vasca, y por lo tanto niega que el Gabinete tenga el carácter rojo que le atribuyen algunos.

Termina afirmando que cada día se pone más de relieve la constante ayuda que se presta a los rebeldes no obstante el acuerdo de no intervención.

Salud al país vasco

Barcelona.—Rovira Virgili publica en "La Humanitat" un artículo que titula "Salud al país vasco".

Dice que ayer fué un gran día para los vascos al ver aprobado su Estatuto por las Cortes.

Esto quiere decir—añade—que se inicia una nueva orientación del país, ya que Vasconia no será solamente una porción geográfica, sino un organismo político.

Dice que Cataluña está satisfecha por tener a su lado al país vasco autónomo.

Y termina diciendo que Iberia será, en breve un país de Repúblicas libres.

Mitin de la CNT y FAI

El domingo, a las 10 de la mañana, se celebrará en la Plaza de Toros un gran mitin organizado por la C.N.T. y la F.A.I., en el cual tomarán parte los camaradas siguientes:

Raimundo Garrido, por la Comarcal, Antonio Pedrosa, por la R. Andaluza, José España, por el Comité Regional, Aurora López, por el C. Regional, F. Pérez, por la F.A.I., Manuel Martínez, presidirá el acto.

Vacunación Antifascista Preventiva

CENTROS Y HORAS A QUE PODRA ACUDIR EL PUBLICO

"Policlinica Roldán": todos los días laborables de 12 a 1.

"Dispensario de la Cruz Roja": en los mismos días de 12 a 1.

"Estación Sanitaria del Puerto": todos los días laborables de 9 a 1 y de 17 a 18.

Estos servicios son completamente gratuitos.